

Pressemitteilungen

Groupe Sauvage erhält den kulturellen Nachwuchsförderpreis der Agglomeration Freiburg

Mit dieser Auszeichnung würdigt die Agglomeration Freiburg die Organisation des Festivals *Weekend Prolongé*, das vom 13. bis 16. September 2023 in der blueFACTORY stattfindet. Bei diesem Anlass werden im umgestalteten GATE während vier Tagen Bühnenstücke von 15 aufstrebenden Freiburger Kunstschaaffenden aufgeführt.

Der mit 5000 Franken dotierte Preis würdigt und unterstützt die Groupe Sauvage, die jungen Freiburger Kunstschaaffenden der darstellenden Künste mit ihrem einzigartigen Nachwuchsfestival seit 2020 ein Sprungbrett bietet.

Dieser Preis wird jedes Jahr zusätzlich zu den von der Agglomeration gewährten Förderbeiträgen an eine neue professionelle Kulturvereinigung vergeben, um die Entstehung von innovativen und neuartigen professionellen Strukturen oder Projekten in der Freiburger Kulturszene zu ermutigen. Mit dieser aussergewöhnlichen finanziellen Unterstützung zeichnet die Agglomeration einen von ihr unterstützten Kulturverein aus, der nicht mehr als fünf Spielzeiten oder Veranstaltungen produziert hat und im Prinzip seit nicht mehr als sieben Jahren in der Agglomeration tätig ist. So richtet der Agglomerationsvorstand seine Aufmerksamkeit auf neue Kulturinitiativen von professionellen Kulturschaaffenden. Da dem kulturellen Nachwuchsförderpreis kein Aufruf zur Einreichung von Projektvorschlägen vorausgeht, ist seine Vergabe eine freudige Überraschung für die preisgekrönte Vereinigung.

Groupe Sauvage ist eine professionelle Freiburger Kulturvereinigung welche die Kreation, die Förderung und die Verbreitung der Projekte von frisch diplomierten Kunstschaaffenden unterstützt. Das Festival *Weekend Prolongé* bietet Freiburger Nachwuchskompagnien nicht nur eine Vitrine, sondern auch eine Bühne für Proben und zum Experimentieren. Es will die Integration der Bühnenschaaffenden ins Berufsleben erleichtern, indem es die Begegnungen mit erfahrenen Kompagnien und Programmverantwortlichen fördert. Als Kulturmediator soll das Festival zudem das Publikum für die Herausforderungen des darstellenden Kunstschaaffens sensibilisieren. Mit dieser Kulturveranstaltung, an der kein Weg vorbeiführt, leistet das Festival *Weekend Prolongé* zweifelsohne einen Beitrag zur Attraktivität der Freiburger Kulturszene.

Der Agglomerationsvorstand gratuliert den Vertreterinnen und Vertretern der Groupe Sauvage, Sarah Eltschinger, Yann Hermenjat und Yann Philipona zu ihrer Initiative und ihrem grossen Beitrag für den Freiburger Kulturnachwuchs. Die Scheinwerfer auf neue, vielversprechende Talente zu richten, die Grenzen mit externen Partnerschaften zu verschieben und optimale Bedingungen für neue künstlerische Ausdrucksformen zu schaffen sind grosse Herausforderungen, die das regionale Kulturangebot von morgen modellieren.

Zur Erinnerung: 2023 gewähren die zehn Gemeinden der Agglomeration einen **Gesamtbetrag von 2 376 500 Franken** in Form von **jährlichen, ausserordentlichen und mehrjährigen Subventionen**, um Kulturvereinigungen bei ihren Kunstprojekten und Anstrengungen für eine weitere Stärkung und Professionalisierung ihrer Strukturen zu begleiten. Durch ihr Engagement fördert die Agglomeration ein vielseitiges und hochwertiges Kulturangebot für die regionale Bevölkerung, wobei sie auch die Zweisprachigkeit fördert.

Kontaktpersonen:

René Schneuwly, Präsident des Agglomerationsvorstandes, Tel: 079 373 05 73
Félicien Frossard, Generalsekretär, Tel: 026 347 21 00

4. Ausgabe des Festivals Weekend Prolongé vom 13. bis 16. September 2023

blueFACTORY, Freiburg – GATE, im Freien, *Wagon des Menteurs* und *Unlearning Center*

Mittwoch, 13. September: 17 Uhr, Eröffnung des Festivals Weekend Prolongé

Viertägiges Nachwuchsfestival für aufstrebende professionelle Kunstschaaffende der darstellenden Kunst

Zwei Podiumsdiskussionen: *Diffusion* (15.9. um 14 Uhr) und *Arts Sainement* (16.9. um 13.30 Uhr)

Vollständiges Programm mit den Vorstellungen, Darbietungen und Podiumsdiskussionen auf www.groupesauvage.ch